

# En contra del pueblo, a favor de las mineras

Por Segundo Matta Colunche



Diez meses consecutivos el pueblo de Cajamarca resiste con dignidad ante la represión política, militar, económica y mediática emprendida por el gobierno “nacionalista” de Ollanta Humala, en estricta alianza con las transnacionales mineras.

A esta actitud antidemocrática propia de gobiernos dictatoriales se suman como “tontos útiles”, algunos “pastores de iglesia”

como Luis Bambarén y monseñor Cipriani para quien “los derechos humanos siguen siendo una cojudez”. Ambos “religiosos” antes de defender la creación divina y a los más pobres y desposeídos como lo hizo Jesús y a quien dicen seguir, han optado mas bien por defender lo indefendible: cuestionadas transnacionales mineras como Xstrata, Antamina, Newmont, Yanacocha, Quellaveco, etc. que ya bastante daño han hecho a nuestro país. Ver vídeo: (<http://www.youtube.com/watch?v=rn3F44eRd-U>).

Como podrán ver y escuchar en RPP (Sábados- “Diálogos de fe”), monseñor Cipriani reafirma su pésima costumbre de lanzar constantemente frases descalificadoras a la lucha justa del pueblo de Cajamarca, diciendo que sus promotores son violentistas, intransigentes y hasta seguidores del terror. ¿A quiénes defienden con estas actitudes?, la respuesta es evidente.

La DBA, a través de medios de comunicación aliados, ataca a quienes considera sus peores enemigos: Gregorio Santos, dirigentes sociales y autoridades locales, pero sin conocer la realidad. Ya lo dijo el padre Gastón Garatea luego de retornar de Cajamarca a la capital: “Que se callen la boca los que no saben nada de Cajamarca” (El Comercio 31/07/12). Por su parte Miguel Cabrejos en declaraciones a la prensa nacional e internacional también reconoció la actitud democrática de Santos: “no es la persona que se habla en los medios” dijo (La República). En realidad en esta lid, el pueblo con inteligencia sabe distinguir quienes son sus auténticos representantes y quienes actúan como idólatras y felipillos.

La DBA ha emprendido ataques de todo calibre contra el presidente regional de Cajamarca Gregorio Santos y utiliza “medios” serviles a la mafia para difundir mentiras tratando de deslegitimar al pueblo digno y honesto. El gran capital digita y ordena en el gobierno humalista, elige gabinetes de toda laya, los llamados “mano dura y los del diálogo (Valdés y Jiménez) al final repiten lo mismo:

“dialogamos con quien quiere dialogar”. Los históricos perdedores en las urnas (Confiep SNMPE, CC y toda la derecha) siempre jugaron en esa dirección.

Los ataques en contra de Cajamarca vienen de todos los sectores de gobierno. El ministro de Comercio Exterior y Turismo, José Luis Silva Martinot, dijo semanas atrás sin medir consecuencias que, “Cajamarca estará fuera de los paquetes turísticos del país durante 3 años” e inclusive en los posters de Prom-Perú – Norte, no se publican varias actividades sociales, religiosas, culturales y económicas, en clara represalia contra nuestro pueblo.

“Gregorio Santos hace daño a Cajamarca como lo hizo el terrorismo”, dijo hoy el desconocido ministro Silva”. Nos preguntamos, ¿Santos hace daño a Cajamarca porque defiende los recursos naturales de la voracidad de las trasnacionales mineras?. Opina, opina porque ya viene una “gran propina”.

El ministro Silva antes de generar espacios para fortalecer el turismo en la región y el país y actuar con respeto e independencia, muestra claras intenciones de defender a la cuestionada Newmont. ¿Con qué intereses?...

Son claras las actitudes de desesperación de la DBA que siempre actuó a espaldas de las amplias mayorías. Como el pueblo no les cree, lo que queda es arremeter contra sus líderes porque viene un verdadero cambio para los intereses de la patria, sus agentes están desesperados porque el pueblo se prepara para celebrar el triunfo de las mayorías y porque sus exiguos intereses económicos están en jaque. Últimos estudios determinan que la mayoría del pueblo peruano rechaza todos los Congas del país y el modelo neoliberal que gobierna la patria.

Este es un momento importante para el país. Aunque en desiguales condiciones, se ha puesto en debate el cambio y el continuismo, la DBA lleva ventaja “logística” porque tiene todo a disposición (millones de la mafia, medios de comunicación, programas sociales y fuerzas fácticas), pero no tiene “ideas” ni los argumentos necesarios para convencer al pueblo, carece de un Plan Nacional para la sostenibilidad de su proyecto, la improvisación cunde en sus voceros, aunque pretendan expresar unidad al momento de defender su modelo salvaje.

La izquierda, sin embargo, a través del pueblo, la intelectualidad y las organizaciones sociales, sí tienen los argumentos necesarios para encaminar las propuestas reales de la población pese a la presencia de pequeños grupos anarquistas. El pueblo tiene la esperanza que la unidad más grande se extienda y se consolide en un sólo frente, el “Frente del Pueblo”.

Mientras la DBA lucha por defender sus intereses personales y/o de grupo, la Izquierda Peruana lo hace en favor de las grandes mayorías.

Ni “keikos”, ni “ppkausas”, o la coalición gana-apro-fujimontesinita podrá frenar el avance de las grandes mayorías. El pueblo con inteligencia sabrá derrotar a quienes han traicionado la esperanza de vivir en mejores condiciones.

## PROMOTORES DEL DIÁLOGO

Los cajamarquinos vimos con buenos ojos el trabajo de los sacerdotes Garetea y Cabrejos, creemos que se construyó un espacio donde la población exigía ser escuchada, sin embargo todo volvió a fojas cero por la actitud intransigente del gobierno central que pide diálogo poniendo al pueblo un rifle en la cabeza al prorrogar el Estado de Emergencia en Cajamarca, Celendín y Bambamarca.

Además, no se han suspendido los trabajos en el proyecto Conga, no hay intención de investigar el asesinato de 5 hermanos cajamarquinos caídos por luchar en defensa del agua, se sigue ignorando al pueblo organizado, continúa la persecución política en contra de autoridades y dirigentes sociales, no hay voluntad desde el gobierno de realizar una auditoría independiente a Minera Yanacocha sobre los 19 años de actividad extractiva irresponsable; en fin, hay una clara muestra de contubernio del gobierno con las trasnacionales, contrario a lo ofrecido en campaña electoral por Ollanta Humala.

Cajamarca, 19 de agosto del 2012